
INFORMACIÓN GENERAL

Caravana migrante no pasará a EU: Trump

- Dice que serán rechazados aquellos que no hayan solicitado asilo en México
- “Son una desgracia para el Partido Demócrata”, sentencia el mandatario

Washington.— El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer que su gobierno está haciendo todos los esfuerzos posibles para evitar que “la avalancha de extranjeros ilegales” cruce la frontera con México, y advirtió que los migrantes que forman parte de la caravana, que no hayan solicitado asilo primero en México, serán rechazados por las autoridades migratorias del país vecino.

“Las personas deben solicitar asilo en México primero, y si no lo hacen, Estados Unidos los rechazará. ¡Los tribunales están pidiendo a Estados Unidos que haga cosas que no son factibles!”, expresó el mandatario en su cuenta de Twitter.

En campaña para las elecciones de medio término del 6 de noviembre, en las que se renueva la Cámara de Representantes y un tercio del Senado, el político republicano agregó que “las caravanas son una desgracia para el Partido Demócrata”.

“¡Cambien las leyes de inmigración ahora!”, exigió el presidente, que no ha conseguido autorización del Congreso para poder financiar un muro que quiere construir en la frontera para frenar la migración ilegal y el tráfico de drogas.

El mandatario estadounidense ha sido duro con la caravana de migrantes hondureños, la cual salió el pasado 13 de octubre de San Pedro Sula, al grado que la semana pasada amenazó con enviar al Ejército y cerrar la frontera con México.

El grupo tiene como destino final la frontera con Estados Unidos. Ayer llegaron a la ciudad mexicana de Tapachula, mientras las autoridades de migración les instan a regularizar su estatus legal, pues al menos 2 mil de ellos ingresaron sin registro migratorio.

En tanto, en el puente fronterizo de México y de Guatemala se encuentran varios centenares de migrantes hondureños a la espera de ser atendidos por la oficina de migración mexicana, o en su caso, intentar adentrarse en México en cruces ilegales por el río Suchiate, la frontera entre México y Guatemala.

También, hay quien ha decidido regresar a su país dentro del programa Retorno Seguro, que es impulsado por las autoridades de Guatemala y Honduras.

La vicecanciller hondureña, Nelly Jerez, aseguró que cientos de hondureños han decidido retornar al país de manera voluntaria, “quienes han sido auxiliados y atendidas sus necesidades básicas, garantizando un regreso seguro y ordenado a sus comunidades de origen”. Informó de 724 hondureños repatriados.

Los migrantes serán trasladados a los centros de Atención al Migrante Retornado, ubicados en Omoa y San Pedro Sula, en el Caribe y norte del país, donde se atenderán “sus necesidades básicas, incluyendo alimentación, vestuario y medicamentos, así como apoyo para el retorno seguro a su comunidad de origen”, explicó.

Destacó que los niños y adolescentes migrantes serán trasladados al Centro de Atención de Niñez y Familia Belén, también en San Pedro Sula, para “recibir atención especializada, garantizar una reintegración familiar segura y ordenada”.

Anoche, se informó que una nueva caravana integrada por al menos mil hondureños, entre ellos mujeres y niños, marcha desde Chiquimula, en el oriente guatemalteco, rumbo a la capital de ese país, para luego intentar llegar a la frontera con México.

El grupo de hondureños salió del poblado guatemalteco de Esquipulas, donde pernoctaron la noche del sábado, tras ingresar por el punto fronterizo de Agua Caliente entre Guatemala y Honduras. ● **Agencias**